
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

令和５年度「めっき技術中核人材育成講座」受講者の声 

福 岡 市 A 社（金属表面処理） 

〈受講者Ⅰ〉 

「めっき技術中核人材育成講座」は、めっき技術の基礎から応用、業界で求め

られる専門知識を身につける機会を与えてくれるとても素晴らしいカリキュラ

ムでした。 

産業界での実際のケーススタディや最新の技術動向についての内容も、現場で

の役割を想定した実践的な学びとなりました。その他にも、めっき技術における

問題解決や品質管理、環境配慮など幅広い視点からの学習ができ、めっき技術に

おける問題解決能力や革新性を高め、業界でリーダーシップを発揮できる自信を

得ることができました。 

ただ今後の改善点として、実践的なシミュレーション等を行う機会があれば、

より実践に即したスキルを養うことができたのかなと思いました。  

この講座はめっき技術における深い理解を得るための優れた場であり、今後の

キャリアの礎となる貴重な経験となりました。このような場を設けて頂きありが

とうございました。 

 

 

〈受講者Ⅱ〉 

本講座を受講することで、めっき技術者として身に付けておくべき知識やスキ

ルが多岐に渡り、幅が広いということを再認識できたと思います。 

電子部品や半導体という先端部品へのめっき技術の話、新たな時代の表面処理

装置や排水処理技術についての話、さらには試験・分析機器の説明や見学と、普段

の業務では触れることのない分野まで知ることができ大変勉強になりました。 

ただ、中核人材とは何か、中核人材となるための要件とは、といったことが不明

確でしたので、今後定義付けしていただければ受講のモチベーションがより向上

するのではないかと思います。 

9 月から 12 月にわたっての 5 回の講座開設、どうもありがとうございました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年度「めっき技術中核人材育成講座」受講者の声  

北九州市 B 社（金属表面処理）  

〈受講者Ⅰ〉 

令和 5 年度の『めっき技術中核人材育成講座』に参加させて頂き誠にありがと

うございます。 

今回の講座を受講する事で、今まで馴染みの無い業務である排水処理、IOT は、

特に新たな知識を得られた講義と感じました。  

また、注目の半導体についての講義は、めっき方法が変化して、工程の効率化

やロス削減が加速し、手順の短縮に寄与している現状を知ることが出来ました。

その一方で、半導体の種類に応じためっき方法選択の重要性を認識することも出

来ました。 

最後に、リサイクルについての講義で、「廃棄金額とリサイクルに必要な金額

を比較するだけでなく、モノを捨てなくなった価値をどのように捉えるかも考え

る必要が有る」とういう発信を聞いて、少し考え方を変える必要がある事に気づ

けました。 

上記の内容を踏まえ、今回の講義の内容は、とても勉強になり、気づきを与え

られた機会となりました。本当にありがとうございました。  

 

 

〈受講者Ⅱ〉 

今回本講義に初めて参加させていただきました。  

めっきの表面処理、めっき皮膜などめっき技術に関することから排水処理・廃

棄物処理に関わることなど、各企業様からの貴重なお話を聞けて大変勉強になり

ました。 

めっきに関する業務について知識不足ではありましたが、本講義を受けて成長

できたと思います。今後は業務に活用していきたいと思います。  

ありがとうございました。 

 

 

【受講企業より】 

めっき関連の基礎技術についての学習の良い機会になったのではないかと思

います。 

このような講座を通じて得られた知識と情報は、本人のこれからの業務に於け

る自信につながってくれると思います。 

今後も機会がありましたら参加させて頂きたく思います。  

ありがとうございました。 

 

（技術部次長） 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

北九州市 C 社（鉄鋼、表面処理）  

今回、講座を受講させて頂き誠にありがとうございます。大変貴重な経験をさ

せて頂きました。 

当社でのめっきは主に大型のロールへの施工が多く、電子部品のような小さい

物への処理とは異なるため知らない事が多々有り、非常に有意義な講座となりま

した。 

ただ理解しきれていない点もあるため再度テキスト等を見返していきたいで

す。日々、学ぶ姿勢を忘れることなく精進したいと思います。  

機会が御座いましたら、再度受講させて頂きたいと考えておりますのでよろし

くお願い致します。 

令和５年度「めっき技術中核人材育成講座」受講者の声  

直 方 市 D 社（金属表面処理関係等の材料、薬品、設備販売）  

数年振りに本講座を受講させて頂く機会を頂きまして有難う御座いました。  

IOT 関連製品や、環境配慮型の新製品、新規検討製品などの情報を頂く事が出

来ました。 

ユーザー様にご紹介出来る情報を増やす事が出来、非常に為になる講座でし

た。 

また、製品紹介のみではなく、社内のモチベーションを上げるための取り組み

の紹介なども頂き、私自身のモチベーションアップにもつながりました。  

お忙しい中、本講座を企画して頂いた皆様、講師をして頂いた皆様に感謝いた

します。 

また機会があれば是非参加させて頂きたいと思います。  

 

 

【受講企業より】 

講師を行って頂きました各企業様の、最新の動向や情報を入手できる非常に有

意義な講習だったと思われます。 

参加者本人のスキルアップの機会になったと思いますし、今後の社内展開やユ

ーザーへの一助になることを期待します。  

次の機会があれば是非受講をさせて頂きたいと思います。  

関係者の皆様、講師をして頂いた皆様に感謝申し上げます  

（代表取締役社長） 


